

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion editorial.

TELEGRAFIA.

(Continuacion.)

En nuestros dias, MM. Biot y Hassenfratz han repetido cierto número de pruebas en el mismo sentido reconociendo que la voz natural puede transmitirse por un tubo metálico subterráneo de un kilómetro de largo, sin perder nada de su intensidad. Algunos ingenieros belgas han estudiado detenidamente el asunto y reconocido que el éxito de tales pruebas depende de la naturaleza de los tubos que se empleen, los cuales deben ser de un metal sonoro, y aislados lo mas posible de la tierra que los rodea. El gobierno belga tiene concedido hace algun tiempo un permiso para establecer tubos semejantes en varios caminos; no sabemos, sin embargo, que aun se haya hecho uso alguno de esta concesion que, a nuestro modo de ver, seria utilizable en muchos casos.

Recordaremos, en fin, para todo lo que es comunicacion acústica, que el 9 de julio de 1841, Mr. Sudre, inventor de un sistema de señales ejecutadas con un clarín, que habia hecho aprobar por el instituto de Francia, consiguió que el almirante Hugon, navegando con una escuadra de doce navios la vuelta de Africa, lo ensayase para transmitir de noche todas las órdenes necesarias a la maniobra de concierto. El resultado fué en extremo favorable para el nuevo método de *Telefonía*, que así lo llamaba Mr. Sudre, y nada tiene de sorprendente para nosotros que estamos tan acostumbrados a ver nuestros soldados maniobrar perfectamente a muy largas distancias al toque de corneta.

Mientras la Academia de ciencias de Paris verificaba las esperiencias de telegrafia propuesta por Gauthey un ginebrino, de origen francés, Lesage, ideaba la aplicacion de la electricidad al arte de transmitir señales; y bien

pronto en nuestra España, Betancourt primero, y despues el médico catalan Salva (Francisco) inventaban sistemas de verdadera telegrafia eléctrica, que funcionaron entre Aranjuez y Madrid, y que fueron consignados en una Memoria presentada a la Academia de ciencias matritense.

Bien puede decirse que lo que fué la invencion del telescopio para la telegrafia aérea, ha sido el conocimiento de los fenómenos de la electricidad estática para la eléctrica. Hasta el año de 1750 era muy poco lo que se sabia en la materia. Y no seguramente porque dejara de haber tiempo de que esos fenómenos sorprendentes y raros hubieran impresionado a observadores y filósofos. La historia de la ciencia en este punto es sumamente curiosa, como que en gran parte puede considerarse imposible separar lo natural y verdadero, de lo imaginario y fabuloso. Desde la mas remota antigüedad es conocida la virtud atractiva que adquiere el ambar cuando se le frota, por lo cual Thales lo creia animado. A semejantes causas se atribuye el fenómeno que describe Atheneo de un contemporaneo suyo, llamado Jenofonte, que tenia la habilidad de hacer salir fuego por diferentes puntos de su cuerpo, y el de ciertas encantadoras que arrojaban llamas por la boca. Asimismo se lee en los *Estractos de la vida del filósofo Isidoro*, compuestos por Damascio, que el caballo de Severo arrojaba chispas encendidas cuando se le frotaba, lo cual no dependeria de la fogosidad del animal, pues otro tanto sucedia al pacífico burro que montaba Tiberio cuando estudiaba retórica en Rodas. El mismo Damascio testificaba haber visto a un hombre que hacia salir chispas y aun llamas de su cabeza, frotándosela con un trozo de paño fuerte.

Pero pasando sobre estos y otros testimonios de la primera infancia de la ciencia, sin detenernos en las ya exactas observaciones del físico inglés Gilbert y sin examinar el globo de azufre de Otto de Guericke, lleguemos a la

mitad del siglo pasado, en cuya época se suceden rápidamente los descubrimientos de las diversas propiedades de la chispa eléctrica, el de los cuerpos conductores, el de la botella de Leyden y sobre todo el de la rapidez de la marcha de tan prodigioso fluido. Natural era que se pensara desde luego en utilizarla para la mas pronta trasmision de señales; así con efecto, y desde esta época debemos principiar a enumerar y distinguir métodos de telegrafia eléctrica.

Se continuará.

Seccion oficial.

- La GACETA del 28 no contiene disposicion alguna de interés.
- La del 29 contiene un real decreto para la subasta de títulos del 3 por 100 destinados a la amortizacion de la deuda.
- Otro nombrando Gobernador de Alicante a D. José Maria Palarea.
- Otro nombrando Gobernador en comision de Navarra a D. Francisco de Castro y Villanueva conde de la Rosa.
- Otro nombrando Gobernador en comision de Zaragoza a D. José Ration Osorio.
- El reglamento para la comision general de Estadística.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

DEL CARPIO.

D. Joaquin Candan Alcalá, Presidente del Ayuntamiento Constitucional de esta villa. Hago saber que creada en esta villa recientemente otra plaza de Médico Cirujano titular, la Corporacion que presido tiene acordada la provision de ella para el 28 de Diciembre próximo; lo que se hace publico por medio de este anuncio, a fin de que los aspirantes presenten sus solicitudes acompañadas de los méritos que tuvieren, en la secretaria de esta municipalidad y en el término de 30 dias contados desde la fecha. Dicha plaza se halla dotada con dos mil doscientos rs. anuales para

BOLETIN

LA VENDETTA.

por Balzac.

(Continuacion.)

Juan le dijo, enciende la chimenea, tengo frio. Ginebra se estremeció y miró a su padre con ansiedad. El combate que iba a emezarse debia ser horrible, el semblante del corso estaba descompuesto. Ginebra conocia el peligro que le amenazaba; pero no tembló en tanto que las miradas furivas que Bartholomeo dirigia a su hija parecian anunciar que el temia en aquel momento el caracter cuya violencia habia desarrollado tan imprudentemente. Entre los dos todo habia de ser estremado; así que la certeza del cambio que podia operarse en los sentimientos del padre y de la hija, animaba el semblante de la bañesa con una expresion de terror.

—Ginebra, dijo por fin Piombo sin osar mirarla,

amas al enemigo de tu familia.

—Es verdad, respondió ella.
—Es preciso elegir entre él y nosotros. Nuestra *vendetta* forma parte de nosotros mismos. Quien no acepta mi venganza, no es de mi familia.
—Mi eleccion está hecha, contestó la jóven con voz todavía tranquila.
La calma de Ginebra engañó a Bartholomeo.
—Oh! querida hija mia, exclamó, y dos lágrimas, las únicas que vertió en su vida, humedecieron sus párpados.
—Seré su mujer, dijo bruscamente Ginebra.
Bartholomeo sintió como un desvanecimiento; pero recobró su sangre fría y replicó:
—No será mientras yo viva; jamás lo consentiré.
Ginebra guardó silencio.
—Pero, continuó el baron, ¿has pensado bien que Luis es hijo del que asesinó a tus hermanos?
—Tenia seis años cuando cometieron el crimen y es inocente de él, contestó la jóven.
—¿Un Porta inocente? gritó Bartholomeo.
—He podido nunca participar yo de ese odio, dijo vivamente Ginebra. Me habeis educado en la creencia de que cada Porta era un monstruo? Podia imaginar que existiera uno solo de los que vos habeis muerto? No seria natural que cedierais vues-

tra *vendetta* a mi amor?

—¿Un Porta dijo Piombo. Si su padre te hubiese hallado en tu lecho, por vivieras ahora; te hubiera dado cien veces la muerte.
—Puede ser, contestó, pero su hijo me ha dado mas que la vida. Su sola presencia me trae una felicidad sin la cual no hay vida. El me ha enseñado a sentir! Acaso habré visto caras mejores que la suya, pero ninguna me ha encantado en tanto extremo; acaso habré oido voces como las suyas, pero ninguna mas melodiosa. Me ama! Será mi marido!
—Jamás, dijo Piombo; mejor quiero verte muerta, Ginebra.
Levantose se puso a recorrer a grandes pasos el salon, y dejó escapar estas palabras despues de pausas que pintaban toda su agitacion.
—¿Crees tal vez doblar mi voluntad! Desengañate; yo no quiero que un Porta sea mi yerno. Tales mi sentencia. Que no se vuelva a hablar de esto entre nosotros. Soy Bartholomeo de Piombo; lo entiendes, Ginebra?
—¿Dais algun segundo misterioso a esas palabras? preguntó con ironía.
—La jóven se levanto.
—Pues bien, prosiguió, yo soy Ginebra de Piombo, y declaro que dentro de seis meses sere esposa de Luis Porta. Sois un tirano, padre, anad-

gados del presupuesto municipal, y probabilidad de un aumento de 300 rs. anuales también, que está acordado por el Ayuntamiento y mayores contribuyentes, y propuesto á lasuperioridad; además son partibles por mitad entre los dos facultativos las igualas particulares que se hagan con los vecinos, que segun antecedentes adquiridos, ascienden próximamente á unos diez mil rs., por manera que deben considerarse por utilidades fijas y anuales de cada una de las dos plazas, siete mil doscientos rs., sin contar con el aumento propuesto, visitas sueltas, operaciones difíciles y consultas. Las obligaciones que habrá de contraer el agraciado, constan del pliego de condiciones que obra en el expediente y se halla de manifiesto en dicha Secretaria.

Carpio 27 de Noviembre de 1856.—Joaquin Candán.—Rafael Adame y Oshee, Secretario.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—La señora condesa de Montijo, madre de la emperatriz de los franceses y una y de las personas que asistieron al convite que en el ministerio de la Guerra dió el gabinete español al enviado ruso señor conde de Benken-dorff, dió el 26 una comida á todo el ministerio, á la que asistieron entre otras personas de alta representación política, el duque de Valencia y todos sus colegas del ministerio, la camarera mayor de S. M., señora duquesa de Alba, la marquesa de Villafranca, las condesas de Gitaú y Nava del Tajo y los señores Arrazola (presidente del tribunal supremo,) conde de Galen (ministro de Prusia,) Gitaú (encargado de Negocios de Francia,) Varnhagen (representante del Brasil,) Riario-Sforza (ministro plenipotenciario de Nápoles,) Cueto (subsecretario de Estado,) duque de Rivas, Oshea, Osma, conde de la Nava del Tajo, Weisweiler (cónsul general de Baviera,) el brigadier Enriquez y otros personajes no menos distinguidos.

—En el puerto de Vigo han entrado en lo que vá de año, 907 buques.

—El lunes llegó á Madrid el príncipe Zartoriski, esposo de la hija mayor de la Reina Madre, y el miércoles debió salir para Bur-gos, donde parece que se ha detenido la jó-ven condesa de Vista-alegre. El príncipe no ha podido resistir al deseo de ver,

quiera sea rápidamente, la capital de España. Los esposos marcharán juntos en breve para Italia.

—El señor don Manuel José Quintana ha dispuesto en su testamento que la corona de oro con que por mano de su reina fué orlada su frente, así como la bandeja de plata, regalo de doña Isabel II, sean enviadas despues de su muerte á la academia de la Historia, que es el punto donde se halla depositada el acta de su solemne coronación.

—El señor Tassara, nuestro ministro en Washington, que debe salir en breve para su destino, es quien lleva instrucciones del gobierno español acerca de las cuestiones que tenemos en Méjico, y en Santo Domingo. El señor Tassara antes de marchar á Washington debe conferenciar detenidamente con nuestro capitán general en Cuba.

—Han empezado los trabajos de la línea telegráfica de Vigo á la Coruña. En la de Castilla se están montando los alambres.

—El día 23 hubo alguna alarma en el puerto de Barcelona. El oleaje tronchó cadenas, cables y alguno de los barcos de cabotage perdió la obra muerta. Esto es una prueba mas de lo urgente que es la mejora de aquel puerto.

—Durante los últimos meses se han importado en la plaza de Cádiz 489,659 fanegas de trigo y 180,275 arrobas de harinas. De estas cantidades proceden del extranjero 236,491 fanegas de trigo y 76,865 arrobas de harina.

—Dicen de Zaragoza que se pagan á 9 rs. los jornales de los trabajadores ocupados en recoger la aceituna; precio á que nunca habían llegado estos salarios.

—Valencia 26 de noviembre.

Parece que por la parte de Segorbe se ha levantado una partida republicana, habiendo sido alcanzada y batida completamente por las tropas leales. No puedo dar á V. mas detalles, pues lo ignoro, así como ignoran la mayor parte el que haya existido tal partida: lo único que me han asegurado es, que ha quedado muerto en el campo de batalla el cabecilla.

—Mediante la real orden de que en su día dimos cuenta, se han entregado ya á la obrería del Pilar los bienes aun no vendidos de la Virgen que lleva aquella advocación en Zaragoza.

—El 19 fué botada el agua con toda felicidad en el arsenal del Ferrol la goleta de guerra *Santa Teresa*.

—Dice un diario de Oviedo que el señor Prim debe llegar á aquella ciudad, con el ob-

jeto de examinar el estado en que se encuentran los trabajos industriales en la provincia y cooperar á su progreso y desarrollo.

—A *Las Novedades* escriben de Cáceres que se ha visto y fallado hace pocos dias en aquella audiencia territorial un proceso que puede llamarse célebre, tanto por el horroroso crimen que le diera origen, cuanto por las peripecias que se han observado en la sustanciación del mismo.

En el discurso de dos años, con poca diferencia, habiase dado muerte en un pueblo de la provincia de Badajoz á dos infelices criaturas recién nacidas, que se suponian hijas adulterinas é incestuosas de unos mismos padres.

El que como tal se reputaba hubo de parecer sospechoso de tan horrendo atentado y contra él dirijéronse los procedimientos criminales, ampliándose á otras personas que se creia habían tenido en el doble infanticidio una intervencion mas ó menos directa.

Sustanciada la causa en primera instancia, se impuso por el juez al principal acusado una pena gravísima, que no conocemos en sus detalles.

Remitida aquella en apelación ó consulta á la audiencia del territorio, fué condenado el presunto reo á cadena perpétua.

Interpuso este el recurso de súplica, y en su virtud ha sido absuelto de la instancia, alzándose por lo tanto la prision que sufría desde las primeras actuaciones del sumario.

Este resultado está llamando, como no puede menos, la atención del público, y muy especialmente la de los jurisconsultos estrermeños.

—La cuestion de subsistencias mejora en Castilla la Vieja, granero principal de nuestro pais. Por ejemplo, en Palencia, donde iba ofreciendo un aspecto alarmante el trigo que habia llegado á 80 rs., puede tomarse de 74 á 76 y aun parece que hay ofrecido un cargamento á 72 1/2 rs. La causa parece debida á que se espera en todas las fábricas bastante trigo e trangero.

—A fines de la presente semana ó principios de la que viene, debe verse en la audiencia de Madrid la célebre causa formada al sargento y nacionales del segundo batallón de ligeros de la Milicia nacional de la corte, acusados de haber atacado la representación nacional rebelándose al estar de guardia en el Congreso de diputados.

—La *Independencia belga* asegura de una manera terminante, que el duque de la Victo-

despues de una pausa aterradora.

Bartholomeo apretó los puños y dió un terrible golpe sobre el mármol de la chimenea.

—Ah! murmuró, ¡estamos en París!

Despues calló, se cruzó de brazos, inclinó la cabeza sobre el pecho, y no volvió á despegar los labios en toda la noche. La jóven afectó una sangre fria increíble, despues de haber pronunciado su decision. Se sentó al piano, cantó, tocó piezas deliciosas con una gracia y un sentimiento que anunciaban una perfecta libertad de espíritu, hablando así de su padre, cuya frente no parecia serenarse. El anciano sintió cruelmente aquella injuria ficta. De este modo recogía uno de los frutos amargos de la educación que habia dado á su hija. El respeto es una barrera que protege tanto á los padres como á los hijos, ahorrando cuidados á aquellos y remordimientos á estos.

Al día siguiente Ginebra trató de salir á la hora que tenia de costumbre, y halló cerrada para ella la puerta del palacio. Pero pronto inventó un modo de instruir á Luis de la violencia de que era victima; una doncella que no sabia leer llevó al oficial una carta de Ginebra. Durante quince dias, y gracias á esos ardides que á los veinte años se ocurren con pasmosa facilidad, los dos amantes siguieron en correspondencia. El padre y la hija se hablaban raras veces; ambos

guardaban en el fondo de su corazón un principio de odio, sufrían, si, pero orgullosamente y en silencio. Conociendo cuán fuertes eran los vínculos de amor que les unían el uno al otro, se esforzaba en romperlos sin poder conseguirlo. Ningún pensamiento tierno iba nunca, como antes, á brillar en las facciones de Bartholomeo cuando contemplaba á su Ginebra. Por su parte, la jóven tenia algo de ferroz cuando miraba á su padre. El reproche estaba en su frente candorosa. Se entregaba de continuo en alas de risueñas esperanzas; mas á veces los remordimientos parecían entorpecer sus ojos. No era difícil adivinar que nunca podría gozar tranquilamente de una felicidad que era la desgracia de sus padres.

En Bartholomeo, lo mismo que su hija, todas las resoluciones causadas por la bondad nativa de sus almas, debían, sin embargo, fracasar ante su soberbia y el rencor peculiar á los corsos. En efecto, se escitaban el uno al otro en su cólera y cerraban los ojos á lo por venir. Acaso también les lisonjeara mutuamente la idea de que el uno cedería al otro.

El día cumpleaños de Ginebra, su madre, desesperada al ver que aquella enemistad tomaba un carácter grave, se propuso reconciliar al padre y la hija, aprovechando los recuerdos que debía despertar el aniversario. Los tres estaban reunidos

en la habitación de Bartholomeo. Ginebra adivinó las intenciones de su madre en la agitacion que se pintaba en su rostro, y sonrió tristemente. En ese momento un criado anunció á dos escribanos, acompañados de muchos testigos. Todos entraron. Bartholomeo miró fijamente á aquellos hombres cuyas caras frías é impasibles tenían un no se que de repulsivo para almas tan apasionadas como las de los tres principales actores de esta escena. El anciano se volvió hacia su hija con aire inquieto, vió en sus labios una sonrisa de triunfo que le hizo sospechar alguna catástrofe, y fingió guardar imitando á los salvajes, una inmovilidad engañosa, mirando á los dos escribanos con una especie de curiosidad sosegada. A una seña del corso se sentaron todos.

—El señor baron de Piombo...? preguntó el escribano mas viejo.

Bartholomeo se inclinó; el escribano hizo un ligero movimiento de cabeza y miró á la jóven con la socarrona espresion de un alguacil que sorprende á un deudor que anda buscando. Despues sacó su caja de rapé, la abrió, cogió un polvo entre los dedos, y se puso á sorberle poco á poco, buscando las primeras frases de su discurso, que pronunció haciendo continuos descansos (el signo—representa imperfectamente esta manobra oratoria.

(Se continuará)

ria, que permanece en Logroño alejado por completo de toda agitacion política, no ha pensado ni piensa en dar un manifiesto. Si se abren las Cortes parece está resuelto á venir al Senado á esplicar su conducta ante la España y ante la Europa.

—Dice el Norte Español:

«Invitado el general O'Donnell por S. M. la Reina para ir de representante español á la corte de Rusia, ha tenido la honra de ser recibido por S. M. y de agradecerle distincion tan señalada, y mas por la circunstancia de haber tomado S. M. la iniciativa en ella. Segun nuestros informes, el general O'Donnell ha espuesto respetuosamente la imposibilidad en que por razones de alta política, se hallaba de admitir es a cargo»

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en la corte los partes telegráficos siguientes:

Paris, jueves 27 de Noviembre.—La Correspondencia prusiana hace constar el hecho de que la opinion general de Europa reconoce el derecho que tiene Prusia á la propiedad de Neuchatel, y en estilo harto belicoso insiste intencional y significativamente en el gran poder militar de dicha nacion.

Hay mucha exageracion en las apreciaciones y vaticinios que se hacen acerca de la política probable de Mr. Buchanan en lo que respecta á las colonias europeas de América.

Otro.—Un documento oficial, emanado del gobierno y publicado recientemente, presenta muy favorable la actual situacion del ejército, rentas, administracion y policia de Grecia. Termina haciendo un llamamiento á las potencias occidentales para sostener el trono.

—Parecenos muy curiosa la siguiente cuenta que un periódico americano publica de los gastos que se han hecho con motivo de la eleccion del presidente de la república de los Estados Unidos.

Gastos de 40.000 clubs á 300 pesos fuertes cada uno de ellos, 12 millones de pesos. Trabajo de tres hombres en cada club durante tres meses á 100 pesos cada uno, 12 millones de pesos. Mil oradores á 500 pesos cada uno por otros tres meses, 500,000 pesos. Empleados públicos y verificadores de los escrutinios un millon de pesos, lo cual asciende á la enorme suma de 25.500,000 pesos fuertes.

—Se halla muy generalizada la opinion de que el sapo es venenoso. Los naturalistas admiten, y Buffon dice, que el sapo y las serpientes se causan la muerte mutuamente por medio de su mordedura y su veneno. Algunos experimentos hechos recientemente en los animales, y leidos en la sociedad de biología por el señor Vulfran, han comprobado la propiedad venenosa del sapo. La siguiente observacion, recogida en un niño, atestigua tambien la accion del veneno del sapo sobre la economía animal. Débese al señor Gayini.

Observacion.—A fines del mes de junio, un niño de seis años se entretenia con otros muchachos de su edad en apedrear á un sapo grande, cuando de repente sintió saltar al ojo una cosa. Inmediatamente despues fué acometido de un dolor espasmódico en el mismo ojo que únicamente aparecia algo inyectado de sangre. Como á las dos horas tuvo comezon, bostezos continuos, imposibilidad de mantener abiertos los párpados y saltos de tendones. Se llevaba á la boca los objetos para morderlos con frecuencia, siendo las orinas abundantes y de color natural; las cámaras eran escasas, tenia pandiculaciones, aversion á la bebida, y se llevaba las manos á los organos genitales. Levantado presentaba una fisonomia profundamente alterada, la cabeza y los brazos en una continua agitacion. Tan pronto gritaba como

se quejaba, cayendo en seguida en la cama. Este estado duró dos dias, al cabo de los cuales se obtuvieron algunas cámaras, en las que se encontraron algunas lombrices.

Al sexto dia de la enfermedad se notaba cierta apatía y una especie de estupidez; el pulso regular. Al cabo algun tiempo de calma se salió de la cama y echó á correr como un loco por la casa, dando ahullidos continuos, con los ojos inyectados de sangre, la lengua seca, el pulso irregular, y el calor del cuerpo no febril. A los diez dias no quedó mas que cierto estupor é imposibilidad de hablar, cuyo estado aun persiste desde hace dos años.

—La esposicion de Paris se abrirá, no el 15 de mayo próximo como estaba anunciado, sino el 25 de marzo, y durará hasta el 15 de mayo.

Parte de las galerias del primer piso del palacio de la industria está destinada á las pinturas, á los grabados y á los planos de arquitectura. El piso bajo está destinado á las obras de escultura.

—Cartas de Italia dan noticia de un hecho sin ejemplo. Un convoy que iba por el camino de hierro de Roma á Frascati, ha sido detenido y robado por los bandidos que infestan aquel territorio. Habíase creído hasta ahora que los que caminaban por las vias férreas no se esponian á semejantes aventuras, pero la esperiencia ha demostrado lo contrario.

El robo se hizo de noche, los ladrones imitaron la señal con que se anuncia que hay algun obstáculo en la via. Con esto se detuvo el tren, y ellos, apoderándose de la persona del conductor y demás empleados de la locomotora, la separaron del camino y ejecutaron el robo.

—En la reconstitucion del gabinete turco, el ex-gran visir Ali-Bajá habia aceptado la cartera de Estado, circunstancia muy notable por cierto despues de los incidentes que mediaron antes de la caída del gabinete presidido por aquel personaje. Esto que sucedia el 20 de noviembre ha dejado de ser verdad el 22 época en que segun anuncia el *Moniteur*, Ali-Bajá ha presentado su dimision.

—Dice la *Gaceta de Colonia* que el gobierno prusiano va á presentar á las Cámaras un proyecto de ley por el cual queda autorizado para prohibir la circulacion de periódicos extranjeros en Prusia. Hasta ahora no habia podido hacerse semejante proposicion.

—El famoso Guerrazi, dictador florentino en 1848, está imprimiendo sus memorias. Burlándose amargamente de su vida política, ha dado á su obra el título de *Memorias de un asno*.

—El número de minas argentíferas últimamente descubiertas en el Estado guerrero en Sud América asciende ya á 32. Los ensayos practicados en Paris con minerales auríferos y de plata de dicha provincia han presentado una riqueza metálica asombrosa, pues de 50 libras españolas de mineral, beneficiáronse cuatro onzas y media de plata pura. En Méjico se ha organizado una sociedad compuesta de personas de arraigo para explotar aquellas riquísimas minas, habiendo ya obtenido al efecto la concesion respectiva.

—Las últimas noticias recibidas de Constantinopla aseguran que la peripecia ocurrida en el estrecho de Jeni-Kalé, con motivo de los cañonazos disparados por los rusos al barco inglés que queria atravesar aquellas aguas, se ha terminado mediante algunas esplicaciones, primero entre el capitán de dicho barco y el jefe del fuerte ruso, y despues entre las embajadas de ambas potencias en Constantinopla.

—Los judios súbditos del emperador de Rusia, han regalado á la emperatriz un álbum de una magnificencia y riqueza casi fabulosa, que contiene versos escritos en idioma ruso y hebreo, en los cuales queda consignada su gratitud por no haberlos olvidado el emperador en su manifiesto espedido con motivo de su coronacion.

Ciudad.

—PAGA.—Ayer se abrió en Tesoreria la paga correspondiente á la mensualidad de Noviembre último, para todas las clases que cobran haber del Tesoro.

—VIAGE.—Ayer llegó á esta capital el Sr. Conde V. de Torres-Cabrera, presidente del Ayuntamiento de la misma.

—AÑOS.—El dia de ayer fué singular en viento frío y desagradable. Ni las capas, ni las pieles, ni ninguna clase de precauciones bastaban para abrigarse en las calles. Si sigue así, y no llueve, el invierno va á señalarse por sus infinitas enfermedades.

—CESANTIA.—Ha sido declarado cesante el Sr. D. Miguel Aparicio, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

—OBRAS PÚBLICAS.—Segun nos escriben de Bujalance, parece que el Alcalde y Ayuntamiento de aquella ciudad tratan de llevar á efecto, con un celo digno de todo elogio, la construcción de un cementerio, con todas las buenas condiciones del arte, proporcionando así en el presente invierno el trabajo de que carecen las clases pobres. Tambien parece que ha suprimido varios arbitrios vejatorios que todos deseaban desapareciesen.

—CONTRA EL SÉPTIMO.—En una de las noches anteriores fueron robadas varias caballerias en la dehesa de Roman Perez el bajo, situada en la sierra y término de esta ciudad.

—PREVENCIONES.—En una reciente circular se ordena por el Sr. Gobernador á varios pueblos de esta provincia, que antes del 5 del actual, remitan nota circunstanciada sobre la inversion de los fondos de todas clases, destinados á los gastos de la Milicia Nacional, ó negativa en su caso.

—PROCURA.—Se halla vacante una plaza de procurador del juzgado de Fuente-ovejuna. Hasta el 28 del actual se admiten solicitudes.

—REGLAMENTO.—En el núm. 197 del Boletín oficial de esta provincia se publica el reglamento para la egecucion de la ley de 8 de Enero de 1845 sobre organizacion y atribuciones de los Ayuntamientos.

—SUBSISTENCIAS.—Relacion de las fanegas de trigo que han sido introducidas en esta capital y de las estraidas en los dias de la fecha.

Puertas.		Entrada.	Salida.
Puente.	378		
Nueva.	260		18
Rincon.			124

	638		142
--	-----	--	-----

Importacion líquida 496

Córdoba 29 de Noviembre de 1856.

Puertas.		Entrada.	Salida.
Puente.	82		
Nueva.	308		6
Rincon.			14

	390		20
--	-----	--	----

Importacion líquida 370

Córdoba 30 de Noviembre de 1856.

Boletín Religioso.

Hoy Sta. Bibiana, virgen y mártir. Santa Bibiana, oriunda de una ilustre familia romana, hija de inocentes mártires de Jesucristo, floreció en el siglo IV. Detenida al prefecto Apeniño, como antes lo habían sido sus padres, fue amenazada y halagada a la vez para que abandonase sus creencias, pero constante en ellas, tuvo que triunfar repetidas veces de los extraordinarios suplicios que los romanos inventaban para atormentar a sus semejantes, en los que acabó su vida. Hoy reza la Iglesia de la misma Sta., con rito semidoble y color encarnado. JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia Parroquial de S. Pedro...

Boletín Comercial.

MERCADOS. Bolsa de Madrid del 29 de Noviembre. Consolidados 40 y el diferido a 24,90. CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 1.º Trigo de 75 a 82. Cebada 48 a 50. Garbanzos 90 a 110. Habas 52 a 55. Escana 34 a 36. Maiz de 52 a 53. Albarjonas a 50. Alpiste 80 a 85. Yeros 48. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 76 a 82. Cebada de 46 a 48. Habas de 52 a 53. Aceite dentro de la ciudad a 50; id. en los molinos a 41. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 54 cuartos libra en las carnicerías. Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 92 rs. y la arroba a 23 rs. SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 80 a 99. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 45; pa. consumo a 48. MÁLAGA. Trigo de 72 a 96. Cebada de 34 a 42. Maiz de 40 a 52. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 49 a 54. Yeros a 46. Alpiste de 80 a 85. Aceite a 46. JAEN. Trigo de 64 a 68. Cebada de 42 a 43. Habas de 40 a 42. GRANADA. Trigo de 65 a 70 rs. Cebada de 42 a 43. Habas de 50 a 52.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde. CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 8 de la mañana. MÁLAGA. Granada y su carrera (Antequera, Benamejí, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernán Núñez, Rámbida y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

DILIGENCIAS UNIDAS. En el presente mes salen para Lucena Antequera y Málaga todos los días pares a las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera del Puente núm. 70, por Alfonso Maroto. Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinación con los de D. Luis Clarós, banquero en Aguilar. Salen de esta ciudad todas las semanas. Se despachan carrera del puente núm. 170, frente de la Cathedral.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días impares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana y despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días impares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y O. BENTO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días impares a las 4 de la tarde, y salen los días pares a las 6 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pocho.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brígida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los días de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

VENTA. Se vende la casa núm. 5 calle Empedrada, Parroquia de S. Juan. La persona que le acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle de Azofeiras número 4.

HALLAZGO. En la puerta de la casa de Rafael Ojeda, núm. 14 calle de la Pelota ha aparecido un burro aparejado, cuyo dueño se ignora. La persona a quien pertenecía podrá reclamarlo del Alcalde de Barrio de S. Andrés.

HALLAZGO. La persona a quien se haya extraviado un burro podrá acudir a la calle de Montero núm. 13, donde está depositado.

MATANZA. D. Antonio Cabrera, que vive en la plazuela de la Almagra calle de Doña Engracia casa número 3, vende de puros a los precios siguientes: manteca a 87 y 1/2 rs. arroba; menudos a 28 rs.; lomo a 60 rs. arroba; espinazos y cabezas a 30 rs. arroba; pajarillas a 50.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día la casa núm. 13, Plazuela de la Almagra. La persona a quien acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle del Viento núm. 2.

VENTA. En la fonda y pastelería de Madrid se venden los buques frescos de Málaga. Hay habitaciones para niños.

DENTISTA. Mr. Clu, dentista francés, que tanta aceptación ha tenido del ilustrado público de esta colta ciudad, previene a sus numerosos favorecedores que habiendo sido llamado a Lucena, debe marcharse el lunes primero de Diciembre próximo.

EL ZARAGOZANO. Propósitos para 1857. Se venden en el despacho de este periódico.

PERDIDA. Se ha extraviado en la calle del Buen Suceso un burro rucio, de cinco años, de mucha alzada, aparejado. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a su dueño Antonio Gutierrez, que vive en el horno del Camello.

PILULES DEHAUT. Creamos deber recordar al público que la grande superioridad de las pilulas de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes: 1.º De su composicion. No contienen absolutamente más que sustancias vegetales, y el analisis químico no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial a la salud. 2.º De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor quanto mas fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos medicarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demas purgantes. 3.º De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan infinitad de enfermedades largas ó crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del hígado y otras, tumores, llagas y úlceras, etc. (Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Se espendeden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo.

BAZAR DE GENEROS INGLESES. En Sevilla, Plaza del Pan, en calle Confiterías.

Camas inglesas superiores y magnificas de hierro, tules y de bronce, de matrimonio, de entre catre y cama, y de persona, con ruedas, adornos, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros hasta 150 duros. Camas, camas con barandillas para niños, a 8 y 9 duros y a 14, 15, 16 y 18 duros, y las camas a 12, 13 y 14 duros. Las camas que anteceden están charoladas y maquetadas con flores lindisimas y colores preciosos y magnificos chinosos que se conservan siempre lo mismo y se llevan con la mayor facilidad a todas partes hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs.

Maquinas segadoras de las que se usan en Inglaterra y en Francia, que siegan en seis horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano, su precio 2,500 rs.

Escopetas superiores de 1 y 2 cañones.

Pistolas superiores y magnificas de 1 y 2 cañones a 1, 2, 3, 4, y 5 duros y muy superiores y magnificas a 10, 12, 14, 16 y 18 duros.

Pistolas y escopetas superiores magnificas de un solo cañon, con las que se tiran hasta 8 tiros antes de medio minuto, a 14, 16, 18 y 20 duros; pistolas y escopetas magnificas de un cañon para tirar hasta mil tiros por hora y para cazar sin necesidad de cargadas ni atacas a 16 duros las pistolas, y 22 las escopetas, y por separado cada 50 tiros de bala a 4 y 13 rs. y de munición a 19 rs.

Arca de hierro fuertisimas para guardar dinero y papeles. Damajuanas forradas de mimbre para vinos y licores. Preisas para copiar cartas antes de un minuto con libros copiadores, tintas etc. Y otros muchos generos extranjeros, expresados en los prospectos que se remite gratis por el correo, con los diseños de las camas, pidiéndolos a los Sres. Pando, Acha, y compañía, dueños del dicho Bazar inglés. En Sevilla.

VENTA. Se vende una casa sin número en la calle de la Rosa, frente de S. Pedro, libre de todo gravamen, en la cantidad de 4300 rs. En la misma casa darán razón de quien es su dueño.

ARRENDAMIENTO. Desde Carnestolendas de 1857, y por cuatro años se arriendan las suertes primera, segunda, tercera, cuarta, octava y novena de la hacienda de olivar llamada la Fuente, pago del Ma de don D. término de Montoro; y las primera, segunda, tercera, cuarta, sexta y séptima de la nombrada Loma de Quirós en el mismo término, cada una de dichas dos fincas con su Caserío y Molino de dos vigas.

Los arriendos se verificarán por separado en subasta estrajudicial y simultánea, que habrá de celebrarse el día 10 de Diciembre próximo a las 12 de la mañana en esta Capital en la Escribanía pública de D. Juan Manuel del Villar, y en Montoro en la Escribanía también de D. Juan Francisco Lasa, quienes tendrán de manifiesto el pliego de condiciones bajo el cual se realizarán los contratos.

TEATRO.

Funcion 6.ª de abono, para hoy. La comedia en 3 actos, titulada: Cada cual con su razon. Intermedio de Baile. Terminando con la pieza en un acto. Con el Santo y la Lamosa. A las siete y media. A 3 reales. CORDOBA: IMP. Y LIT. DE D. E. GARCIA TENA